



## LE petit LIEN

du Sacré-Cœur et de Saint-Bernard

### Editorial

#### Journée mondiale du malade et dimanche de la santé.

Cette année, la Journée mondiale du malade coïncide avec le dimanche de la santé, le 11 février dont le thème pour 2024 est : **"De partout on venait à lui"** (Mc 1,45).

L'accompagnement des personnes souffrantes et la préservation du don de la santé sont des priorités évangéliques. Nous prions pour les personnes malades, âgées ou handicapées, pour les aidants et ceux qui les soignent ; qu'ils puissent tous donner sens à ce qu'ils vivent en regardant Jésus le Sauveur et en allant à Lui.

L'Eglise est présente sur le terrain de l'accompagnement, au sein des aumôneries hospitalières, par exemple, l'aumônerie de l'hôpital Louis Mourier; et les équipes de bénévoles qui œuvrent dans les maison de retraite - sur notre paroisse il y en a quatre : **Esterel** et **Korian l'Impériale** près du Sacré-Cœur et **Azur** et **Tour d'Auvergne** près de Saint-Bernard.

Encourager tous ces volontaires, qui partout en France dans la discrétion et la simplicité, se rendent présentes au jour le jour à l'autre, malade, seul, isolé, est l'une des dimensions du Dimanche de la santé. Les inviter à approfondir leur engagement, à poursuivre leur formation, à donner du sens à ce service et à cette mission aussi.

### Prière pour le dimanche de la santé : "De partout on venait à lui".

Nous te rendons grâce et nous te bénissons Dieu notre Père pour Jésus ton Christ

Il a partagé le tout de nos vies, avec leur lot de bonheurs et de réussites, de souffrances ou de peines, avec leurs tourments et leurs manquements, avec leurs doutes et leurs emportements.

Par Lui nous te savons proche de chacun à chaque instant. De partout nous venons à Lui, de partout Il nous mène à Toi.



## Nouvelles du diocèse

### Appel décisif des jeunes demandant le baptême



Dimanche 04 février 2024 à 14h — Eglise de l'Immaculée Conception de Boulogne.

Au cours de son cheminement, le catéchumène peut exprimer son souhait de recevoir les sacrements de l'initiation chrétienne. Au moment convenu, il pourra être présenté par l'équipe d'accompagnement pour être appelé par l'évêque. **Il s'agit de l'appel décisif.**

Il prend la forme d'une célébration diocésaine ayant lieu le premier dimanche de Carême. L'évêque appelle par leur nom tous les catéchumènes adultes qui seront baptisés lors de la prochaine vigile pascale. Chacun, en signant le registre diocésain, exprime son engagement et son souhait de suivre le Christ en recevant les trois sacrements de l'initiation chrétienne.

### Conférence "Dialogue islamo-chrétien : Enjeux et Défis"



**Frère Jean-François BOUR**, op, responsable à la Conférence des évêques de France du service national des relations avec les musulmans donnera une conférence sur le sujet « dialogue islamo-chrétien : enjeux et défis ».

**Quand ?** Mercredi 13 mars à 20h30

**Où ?** A la maison diocésaine – 85, rue de Suresnes – 92000 Nanterre.

Parking possible sur place.

Tram T2 Belvédère puis 15 mn à pied

RER A La Défense - Bus 258 puis arrêt Félix Faure

**Renseignements :** [relations.musulmans@diocese92.fr](mailto:relations.musulmans@diocese92.fr)

### Informations pratiques

**Église Sacré-Cœur** - 360 rue Gabriel Péri 92700 Colombes – 01 42 42 25 18 – 07 80 45 70 06  
[secretariat@paroissepetitcolombes.fr](mailto:secretariat@paroissepetitcolombes.fr)

**Chapelle Saint-Bernard** - 22 avenue de l'Europe 92700 Colombes – 01 42 42 78 40  
[saintbernardcolombes@gmail.com](mailto:saintbernardcolombes@gmail.com)

**Accueil Sacré-Cœur** (derrière l'église) – mercredi 16h-17h30 et samedi 14h30-16h.

**Accueil Saint-Bernard** – samedi 11h-12h.

**Messes en semaine au Sacré-Cœur :** à **18h00 les mercredis** et à **9h00 les vendredis**.

**Messes dominicales :** **samedi 18h00 à Saint-Bernard** – **dimanche 11h00 au Sacré-Cœur**.

## Carnet Paroissial

### Obsèques

12 janvier - Mme Raymonde GAUËR / 26 janvier - M. Jean-Claude MARAN.

### Activités du mois de février

**Jeudi 1<sup>er</sup> à 19h30** - Heure **d'Adoration Eucharistique**.

**Jeudi 1<sup>er</sup> à 20h30** - **Réunion de l'Equipe d'Animation Liturgique** à la salle Claverie.

**Dimanche 4** - Messe des enfants, jeunes et familles. **Deuxième étape de la préparation au baptême pour les enfants en âge scolaire.**

**Lundi 5 de 17h00 à 19h00** - **Approfondir la Parole** à Saint-Bernard.

**Jeudi 8 à 14h30** - **Réunion du MCR**, salle Claverie.

**Samedi 10 à 14h30** - **Projection d'un film** à la salle Claverie.

**Dimanche 11** - Notre-Dame de Lourdes. **Dimanche de la santé**. Onction des malades.

**Mercredi 14** - Cendres : **début du Carême**. Messe à Saint Bernard à 17h00 et au Sacré-Cœur à 20h00.

**Jeudi 15 à 14h30** - **Messe à la maison de retraite AZUR**.

**Mardi 27 à 20h30** - Réunion de **Catéchuménat** à Valmy.

**Mercredi 28 à 20h00** - **Réunion de l'Equipe d'Animation pastorale (EAP)**.

### Groupe "Approfondir notre foi"

**Lundi 5 février 17h-19h à Saint-Bernard** : Rencontre du groupe. Le groupe continue sa démarche d'intelligence de notre foi en s'appuyant sur l'évangile selon Saint Luc.

*"Toi qui cherches, toi qui doutes", tu peux te joindre à nous pour découvrir plus avant à quel point Dieu nous aime !*



### Ecole d'Oraison

**6 soirées pour mettre la prière au cœur de votre vie**

**27 février, 5-12-19-27 mars, 2 avril de 20h30 à 22h30**

**À la Maison Paroissiale du 22 boulevard de Valmy - Colombes**

### Infos pratiques



## Repères dans notre foi

### **Carême : "Convertissez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle"**

Mercredi 14 février sera le **mercredi des Cendres** qui ouvrira le temps de **carême** qui nous mènera à la fête de Pâques, le dimanche 31 mars.

Chaque année, l'Église invite tous les fidèles à ce **temps de conversion**. Un temps pour nous préparer à célébrer la fête de Pâques, personnellement et en Église. Un temps pour approfondir notre relation à Dieu. Un temps privilégié pour prier et nous mettre à son écoute. Un temps pour être particulièrement attentif à l'autre. Un temps de jeûne, de pénitence et de réconciliation.

Au cours de la messe du mercredi des Cendres, chaque membre de l'assemblée se voit dessiner une croix sur son front avec des cendres. Le prêtre (ou un fidèle qui l'assiste) exprime alors la démarche centrale que tout baptisé est invité à suivre pendant le Carême : **"Convertissez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle"**.

Les textes lus chaque année ce mercredi des Cendres sont particulièrement riches et éclairants sur la démarche à laquelle nous sommes invités. Cette démarche s'articule autour de **4 axes**.

Le texte d'évangile est extrait du chapitre 6 de Saint Matthieu, il souligne les 3 premiers axes, déjà essentiels dans la spiritualité juive :

\* **"Ainsi, quand tu fais l'aumône"** (verset 2),

\* **"Et quand vous priez"** (verset 5)

\* **"Et quand vous jeûnez"** (verset 16)

Un 4<sup>e</sup> axe, la réconciliation, apparaît dans les lectures précédant l'évangile. Saint Paul y affirme : **"Laissez-vous réconcilier avec Dieu"** (2<sup>e</sup>me lettre aux Corinthiens, 5, 20). Et dans la première lecture, le prophète Joël précise : **"Déchirez vos cœurs et non pas vos vêtements, et revenez au Seigneur votre Dieu, car il est tendre et miséricordieux, lent à la colère et plein d'amour"** (Joël 2, 13). Le carême est un moment particulièrement opportun pour demander à recevoir le sacrement de pénitence et de réconciliation (la confession), nous y reviendrons le mois prochain.

Il est frappant que **Matthieu 6** mentionne comme une évidence de faire l'aumône, de prier et de jeûner, sans codifier précisément ces démarches. Ainsi, Jésus ne précise pas "quand" nous sommes invités à jeûner. C'est l'Église qui, au début de son histoire, précisa progressivement le déroulement de l'année liturgique et institua le carême au 4<sup>e</sup> siècle. L'Église fixe des règles, notamment relatives au jeûne le mercredi des cendres, les vendredis de carême et le Vendredi Saint, mais chaque baptisé garde une réelle liberté pour ajuster ses efforts à son cheminement spirituel.

A la veille du mercredi des Cendres, chacun est ainsi invité à se demander quels efforts seraient pertinents pour me rapprocher de Dieu, pour mieux prendre soin des personnes qui m'entourent, pour mieux prendre soin de moi, peut-être.

Nous concluons en citant le **psaume 50**, prié au cours de cette célébration du mercredi des Cendres : **"Rends-moi la joie d'être sauvé, que l'esprit généreux me soutienne. Seigneur, ouvre mes lèvres, et ma bouche annoncera ta louange"**.

Philippe DE MOURA

Texte publié sous licence (CC BY-NC-SA 4.0)